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令和５年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第１１回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市立図書館 会議室 

 

期 日     令和５年１１月２１日（火） 

 

開 会     午後１時３０分 

 

閉 会     午後３時３０分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    浅 尾 美 沙 

委   員    中 島 幸 代 

委   員    奥 村 楠 治 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    岡 本 昭 太 

学校教育課長   山 下 幸 也 

生涯学習課長   奥 村 太 郎 

（書 記） 

総務課長補佐   山 田 純 也 
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件   名 
日程第１ 

会議録（令和５年第 10回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

１．教育長諸活動 [場所]  

10月 25日(水) 課長会議【Zoom】 

  スターウォッチング【市図書館周辺】 

26日(木) 定例記者会見【議会委員会室】 

     市中学校音楽祭【市体育館】 

     加茂地区懇談会（学校統合関係）【商工会議所】 

27日(金) ふるさと給食【市内小中学校】 

     人事改善交流協議会【商工会議所】 

     南勢志摩地区市町教育長等懇親会【海月】 

30日(月) 教育支援センターHARP情報交換会【旧小浜小学校】 

31日(火) 市教頭会【市武道館】 

11月 １日(水) 職員功労表彰【市長室】 

  市民功労者表彰贈呈式【市長室】 

2日(木) 人権教育実践交流会【答志小中学校】 

  答志地区懇談会（学校統合関係） 

【答志コミュニティセンター】 

3日(金) 鳥羽市民文化祭【市体育館】 

6日(月) へき地複式研究会振興会県要望【県教育委員会】 

7日(火) 三重の教育談義【総合文化センター】 

8日(水) 門野ご夫妻表敬訪問【市長室】 

     市小学校音楽祭【市体育館】 

11日(土) TOBAひだまりフェスタ【市体育館周辺】 

14日(火) 市 P連 市長・教育長と語る会【商工会議所】 

18日(土) 子どもスポーツフェスティバル【市体育館】 

20日(月) 鳥羽小学校創立 150周年記念式典【鳥羽小学校】 

21日(火) 定例教育委員会【市図書館】 

 鳥羽市部活動検討委員会（第 7回）【市体育館】 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．諸報告 

１．教育長の業務報告 

（教育長） 

業務報告について、主なものを報告させていただきます。 

10月 26日には中学校の音楽祭、11月 8日には小学校の音楽祭をそれぞれ

実施しました。 

10 月 27 日は、ふるさと給食を実施し、三重県から委託を受けて実験的に

養殖をした桃取地区のサーモンをいただきました。 

同じく 10 月 27日には、南勢志摩地区人事改善交流協議会を行いました。

この会議は毎年行っていますが、今年は会議後懇親会を初めて開催しました。

南勢志摩地区の教育長をはじめ、人事関係の担当者が出席しました。 

11月 1日には、職員功労者表彰として、顕著な功労があった職員と永続勤

務職員の表彰が行われました。生涯学習課長が功労者として、総務課長補佐

は 20年の永続勤務で表彰されました。 

11月 2日は、答志地区で学校統合関係の懇談会を行いました。今回は参加

者が少なかったので、改めてアンケートを実施し、再度懇談会を実施する予

定です。「できる限り中学校を存続させてほしい」という意見もあれば、「少

人数の学校に通学させることに対して不安があるので、個人的には統合は進

めてほしい」という声などがありました。 

11 月はイベントが多く、3 日の市民文化祭、11 日の TOBA ひだまりフェス

タ、18日の子どもスポーツフェスティバルとイベントを開催しました。市民

文化祭は、新型コロナの制限が解除されたこともあり、今年は広い会場で展

示等を行い、以前の狭い会場よりは良かったという評価をいただいています。

TOBAひだまりフェスタでは、とばキッズランフェスタと体育館の中で反復横

跳びのブースも開かせていただきました。子どもスポーツフェスティバルは

スポーツ少年団を中心に参加していただきました。 

11 月 20 日には、鳥羽小学校創立 150 周年の記念式典が鳥羽小学校で行わ

れました。 

以上業務報告です。 

 

（教育委員 A） 

 10月 26日に実施した加茂地区懇談会について詳細を教えてください。また、

周知方法、対象児童数と出席人数についても教えてください。 

 

（教育長） 

 加茂中学校の統合スケジュールが決まりましたので、今回の懇談会ではス

クールバスの説明を中心に、通学手段を周知して意見をもらうという趣旨で

かもめホールを会場に開催しました。開催通知を作成し、加茂小学校の 5・6
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

年生、合わせて 35名を対象に周知しました。参加された保護者は 7名でした。 

 来年度、加茂中学校に行く中学 1 年生の人数が少なくても、3 学級規模の

学校になりますので、先生もそれなりに配置できると思います。ただ、その

次の年、今の小学 5年生が中学 1年生になる年に、その生徒達が中学 2年生

と合わせて 8 人以下になると、県の定数により複式になってしまいます。子

どもや保護者にとって、統合してどうなるか分からない心配というのはある

と思いますので、寄り添いながら進めていきたいと思っています。 

 

２．児童生徒及び学校の状況・情報交換 

（１）インフルエンザ等の流行状況 

（学校教育課長） 

 11 月 1 日から 21 日現在までのインフルエンザの感染状況について報告し

ます。鳥羽市内の児童生徒 105 名の感染が報告されています。鳥羽東中学校

は生徒の約 1/4が感染し、職員も 1/3程度感染しました。全ての学年で 2日

から 4 日間の学年閉鎖期間がありました。部分的に感染が広がったという状

況です。新型コロナの感染者は確認されていません。 

 

（２）市音楽祭の様子について 

（教育長） 

 今年はスムーズに進行していたと思います。また、小規模校の児童生徒が

頑張っていて、表現する力がついていると思いました。今年はメインアリー

ナで神恩太鼓を披露していただき、鑑賞しました。 

 

（教育委員 B） 

 私は中学校の市音祭に行かせていただきました。答志中学校の太鼓に圧倒

され、歌も上手でした。見ている生徒達も静かに鑑賞していました。 

 

（３）指定研究会と交流会の開催（11月 22日安楽島小学校） 

（教育長） 

 明日、安楽島小学校で指定研究会があります。お手元に資料をお配りして

いますので、ご確認ください。 

 

（学校教育課長） 

 安楽島小学校の指導案の検討について説明します。授業をする教師が指導

案を作成し、模擬授業を行います。それを他の教師が児童役をして、分かり

にくい表現等について話し合い、最終的には教職員でより良い授業を作って

いきます。明日の授業は 1年生、3年生、6年生を見ていただきます。3名と

も 20代から 30代前半の若手の教師です。 
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報 告 事 項 

 

 

（４）人権教育実践交流会について 

（教育長） 

 今年、答志小中学校で開催した人権教育実践交流会は、毎年、鳥羽か志摩

で行っており、3 年に 1 回鳥羽に回ってきます。小中の人権カリキュラムが

大切になってきますので、校区単位で開催しています。 

 

 

 

件   名 
日程第３ 議案第 47号 

令和６年度教職員人事異動基本方針（案）について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

教職員一人一人がやりがいを高め、その能力を十分に発揮し、使命感と情

熱を持って児童生徒の教育に取り組めるよう、基本方針に基づいた積極的、

計画的な人事異動を行うための基本方針を提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 

日程第３ 議案第 49号 

鳥羽市運動施設の設置及び管理に関する条例施行規則の一部を改正する 

規則について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

現状、運動施設の申請期日は「使用日の属する月の３か月前」となってい

ますが、事前に周知やチケット販売等が必要なイベント等の開催にあたり支

障が出ているため、申請期日を延伸する改正を行うことを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第 50号 

鳥羽市運動施設の申請期間に関する規程の制定について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市運動施設の設置及び管理に関する条例施行規則の一部改正におい

て、教育委員会が定める事項を定めるため規程の制定を提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

（教育委員 C） 

 区分を分けて申請期間を設けることにより、スポーツ少年団の練習などの

活動の会場が使いにくくなることはありませんか。 

 

（生涯学習課長） 

 練習などの予約期間に変更はありませんので、実務上問題ありません。 

 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 日程第４ その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．報告 

（生涯学習課長） 

中学生世代の新たな地域クラブ活動準備・推進計画（案）についてご説明

いたします。 

部活動を「学校単位」から「地域単位」の取組とするべき国の方針のもと、

休日の地域クラブ活動の運営体制づくりや人材確保を進めるため、「鳥羽市部

活動検討委員会」で協議を重ねています。 

 

【説明要旨】（運営体制づくり・人材確保の推進） 

他の総合型地域スポーツクラブ・スポーツ少年団・任意のスポーツ団体等

と協力しながら、中学校運動部の地域移行にかかる中心的役割を担う「新た

な地域クラブ」を創設するなど、スポーツ庁のガイドラインに準拠した中学

生の地域クラブ活動を目指していきます。 

また、指導人材を確保するため、体育協会に加盟し市内の各スポーツを統

括している競技別協会にも協力を要請し、実施主体の候補となる団体や個人、

部活顧問等と協議して調整していきます。 

※ 平日の部活動についてはスポーツ庁のガイドラインが示されていないこ

とから、まずは休日の取組を中心に進めていきます。 
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教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（教育委員 B） 

 全体的には説明していただいた通りでいいと思います。ただ、これから具

体的に運営していくためには、金銭的な面や指導者への研修等細かいことを

検討する必要があると思います。 

 

（生涯学習課長） 

 今後、準備を進める中で、細部を詰めていきたいと思います。 

 

（教育長） 

 国の方針がはっきりと示されていない部分もありますので、今後、国の動

きをみながら教職員の関わり方、指導者への待遇など検討を進めていきたい

と考えています。 

 

４．市議会について 

（１）12月議会について 

・一般質問の想定 

（学校教育課長） 

 フェーズフリーの観点と防災教育についての問い合わせがありました。 

 

（生涯学習課長） 

 海の博物館と旧鳥羽小学校の保存活用について一般質問がある予定です。 

 

・補正予算の概要 

（学校教育課長） 

 今のところ補正予算上程の予定はありません。 

 

（総務課長） 

 人件費等の補正予算を上程する予定です。 

 

（生涯学習課長） 

 人件費及び寄附金にかかる補正予算を上程する予定です。 

 

５．後援名義使用 

（総務課課長補佐） 

今回の申請は 2件であり、いずれも新規の申請でした。 

 

議 事 結 果 承 認 

午後３時３０分  閉 会 


